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Jahresbericht 2015 des Präsidenten

Liebe Turnerinnen und Turner
Lücken schliessen oder 
lückenlos…
Die erste Lücke schliesse ich mit 
diesem Bericht, so dass Heidi Kä-
lin das KTV-News fertig erstellen 
kann, die auch als Einladung zur 
GV gilt. Ich hoffe, dass dort die 
Stühle lückenlos besetzt sind.
Eine grosse Lücke konnten wir 
mit dem neuen OK-Präsident 
Andreas Walker beim Sihlseelauf 
schliessen. Er hat seinen ersten 
Einsatz als Chef und Läufer bes-
tens bestanden und beide Resul-
tate sind hervorragend. Einen 
herzlichen Dank an das ganze OK 
und allen Helfern.
Die grössere Lücke haben wir 
in der Aktivriege zu schliessen. 
Zwischen den jüngeren und den 
älteren Turnerinnen und Turnern 
fehlen uns rund 15 Jahrgänge. 

Durch die fehlenden Jahrgänge 
in der Aktiv- und Damenriege 
haben wir auch im MuKi und im 
KiTu eine Lücke zu verzeichnen, 
da der KTV-Familie der  eigene 
Nachwuchs fehlt. Gebt Euch 
einen Schubs und animiert Eure 
Freunde und Kollegen zum Tur-
nen im KTV.
Fast lückenlos sind dafür die 
Jahrgänge in der Jugend- und 
Mädchenriege. Rund 40 Mädchen 
und Buben haben in diesem Jahr 
am Kantonalen Jugitag in Ibach 
und am Jugitag im Ybrig teilge-
nommen und im Wahlmehrkampf 
sowie in den Gruppendisziplinen 
ihr Bestes gezeigt.
Viele schöne Stunden durften 
wir in den verschiedenen inter-
nen Vereinsanlässen verbringen. 
Herzlichen Dank allen Organisa-

Jahresprogramm 2016
Datum  Anlass Organisiert von

Januar 15. (Fr) Generalversammlung Präsident

Februar 13. (Sa) Plausch-Langlauf/  Brigitte Kälin 
  Teilnahme Schafbock-Loppet 

April 15. (Fr) Bowling Ursi Oechslin

Mai 17. od. 24. (Di) Minigolf Adeline

Juni 4./5. (Sa/So) Sportfest Andwil Andreas und Barbara

 25./26. (Sa/So) Bike-Weekend Davos Toni, Jacqueline, Benno

August 20. (Sa) 30. Sihlseelauf OK Sihlseelauf

 28.–30. (So–Di) Kilbi Ruedi/Brigitte Steiner

September 4. (So) Turnfahrt Hedi/Ruth 
  Damen-/Frauenriege 

Oktober 24. (Mo) Plauschspielabend Madlene Reichlin

November 25. (Fr) Klausfeier Luzia/Dani

Jan. 2017 13. (Fr) Generalversammlung  Präsident

toren. Ohne diese Anlässe wür-
de in unserem Vereinsleben eine 
wettkämpferische und gesell-
schaftliche Lücke entstehen, die 
wir nicht missen möchten.
An der Chilbi sind wir jeweils 
auch auf Euch angewiesen, damit 
der Schichtbetrieb im Toast- und 
Wurstzelt lückenlos geführt wer-
den kann. Die Chilbi ist eine sehr 
grosse Einnahmequelle für unse-
ren Verein, ohne diese müssten 
wir unseren Gürtel sehr eng 
schnallen.
Zwanzig Frauen sind am Samstag 
nach der Chilbi zum Turnausflug 
losgezogen. Die zweitägige Reise 
führte ins Berner Oberland. Es 
wäre sehr schön, wenn wir beim 
nächsten Ausflug die Lücke mit 
den jungen Turnerinnen schlies-
sen könnten.
Eine traurige Lücke ist der Tod 
von unserem Gründungs- und 
Ehrenmitglied Albert Schönbäch-
ler-Kalbermatten. Er starb am 
20. Oktober 2015 nach langer 
Krankheit. Am 29. Oktober 2015 
haben wir mit einer Delegation 

Abschied von Albert genommen 
und ihm die letzte Ehre erwie-
sen. Wir werden Albert immer 
in guter Erinnerung behalten, 
er hinterlässt in unserem Verein 
eine grosse Lücke.
Zum Schluss möchte ich allen 
herzlich danken für den Einsatz 
und die Arbeit im KTV Einsiedeln. 
Einen besonderen Dank gilt allen 
Leitern, Hilfsleitern, die es uns 
ermöglichen die Turnstunden zu 
besuchen. Ebenfalls ein grosses 
Dankeschön geht an meine Kol-
leginnen und Kollegen vom Vor-
stand für die grosse Arbeit, die 
sie immer wieder bewältigen.
Für die kommenden Festtage und 
das Jahr 2016 wünsche ich der 
ganzen KTV-Familie alles Gute 
und gute Gesundheit.

Euer Präsident
Toni Kälin

OK-Präsident und Läufer am Sihlseelauf – Andreas Walker.
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Jahresbericht 2019 des Präsidenten

Liebe Turnerinnen und Turner
Im zweiten Jahr als Präsident 
gab es einiges zu organisieren. 
Ein Highlight war, mit der Sport 
Union Schwyz zusammen die 
Jubiläums-Delegiertenversamm-
lung im Zunfthaus Bären durch-
zuführen. Ein gelungener Abend 
mit vielen Ehrungen, darunter 
auch Mitglieder des KTV Einsie-
deln. Auch für die Durchführung 
unserer alljährlichen Anlässe 
gab es für die Organisatoren 
einiges zu Tun. Bei dieser Gele-
genheit möchte ich darauf hin-
weisen, dass alle Turnerinnen 
und Turner und auch nicht Akti-
ve herzlich willkommen sind, an 
diesen Anlässen (siehe Jahres-
programm) teilzunehmen. Auch 
an den Turnstunden allgemein 
wäre es schön, mehr Gesichter 
des KTV zu sehen. Unsere Leiter 

sind stets bemüht, ein attrakti-
ves Programm auf die Beine zu 
stellen. Vielen Dank.
Dieses Jahr besuchte unsere Jugi 
den Jugitag in Steinen bei tollem 
Wetter. Es war eine wahre Freude 
zu sehen, wie die Kinder an den 
Wettkämpfen alles gaben für eine 
gute Platzierung. Am Schluss er-
gaben sich drei Podestplätze, toll 
gemacht liebe Kinder! Ich hoffe 
für unseren Jugitag auch auf so 
schönes Wetter.
Ein weiteres Sportfest ging in der 
Ostschweiz über die Bühne. Der 
neue Wettkampf 35+ war eine 
gelungene Sache. Ich hoffe, dass 
wir im nächstes Jahr ein bis zwei 
Mannschaften mehr anmelden 
können. Beim Einzelwettkampf 
machten wir eine gute Figur und 
auch beim gemütlichen Teil wa-

Jahresprogramm 2020
Datum  Anlass Organisiert von

Januar 17. (Fr) Generalversammlung Präsident

Februar 8. (Sa) Plausch-Langlauf/  Brigitte Kälin 
  Teilnahme Schafbock-Loppet 

März 14. (Sa) Schneeschuhlaufen Barbara Kuriger

Mai 19. od. 26. (Di) Minigolf Adeline Welten

Juni 6./7. (Sa/So) Sportfest Zug Barbara Kuriger

 21. (So) Jugitag Daniel Hensler

Juni/Juli Mittwochabend  Abend-Wanderung Andreas Walker 
 Datum folgt Grosser Mythen

Juli 25. (Sa) Seenachtsfest am Badeplatz Thomas Rufibach

August 22. (Sa) 34. Sihlseelauf OK Sihlseelauf

 30.–1.9. (So–Di) Chilbi Ruedi Schönbächler

September 19. (Sa) Insieme-Turnen & Vorstandsturnier SUS Schwyz

Dezember offen evtl. Weihnachtsfeier Vorstand

ren wir natürlich vorne mit dabei!
Dieses Jahr wurde das Wander-
weekend neu lanciert. Jürg führ-
te uns in die Kröntenhütte im 
Kanton Uri. 20 KTV’ler genossen 
das gesellige Wochenende bei 
schönstem Wetter. Ein ausführli-
cher Bericht ist auf unserer KTV 
Homepage aufgeschaltet.
An der Chilbi war nicht nur un-
ser Holzkohlegrill heiss, sondern 
auch das Wetter. Dies drückte lei-
der unseren Umsatz. Eine grosse 
Freude war es, unseren Jungen 
über die Schulter zu blicken. Das 
neue Konzept kam bei den Besu-
chern sehr gut an, weiter so.
Vielen Dank auch an unsere Chil-
bi-Chefs, für die es nicht immer 
einfach ist, alle Mitglieder so ein-
zuteilen, dass es allen passt. Ich 
möchte mich bei allen  bedanken, 
die sich die Zeit  nehmen, denn 
nur durch Eure Mithilfe kann un-
sere Chilbi bestehen. 
Am Sihlseelauf gab die Zeitmes-
sung an den Sitzungen viel zu re-
den. Schliesslich entschied man 

sich für Datasport. Nicht ganz 
billig, doch ein professionelles 
Produkt hat seinen Preis. Dank 
unseren Sponsoren, welche uns 
finanziell stärker unterstützten, 
war und wird es uns möglich sein 
den Lauf in dieser Form weiter-
zuführen. Dank grosszügigen Co-  
Sponsoren dürfen wir unseren 
Läufern neu ein regionales Ge-
schenk übergeben. Herzlichen 
Dank an alle Gönner und Spon-
soren.
Abschliessend danke ich dem 
Vorstand, allen Leitern, der Ak-
tiv- und Männerriege, allen Mit-
gliedern, Freunden und Gönnern, 
die sich für unseren Verein ein-
setzen.
Für das bevorstehende Jahr wün-
sche ich euch alles Gute und ei-
nen guten Rutsch!

Euer Präsident
Thomas Rufibach

Die KTV-Wanderschar auf der Kröntenhütte.
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Das Jahr neigt sich dem Ende 
entgegen und es ist Zeit auf die 
vergangenen Chilbi-Geschäfte 
zurückzublicken. Dieses Jahr 
konnten wir leider nicht an die 
guten Ergebnisse der Vorjahre 
anknüpfen. Die diesjährige Chil-
bi gestaltete sich aufgrund des 
Wetters und einiger Konkurrenz-
veranstaltungen eher schwierig. 
Am Chilbi-Sonntag fand das eid-
genössische Schwing- und Älp-
lerfest in Zug statt. Dies hatte 
zur Folge, dass viele potentielle 
Konsumenten den Sonntag auf 
dem Festgelände in Zug oder 
zuhause vor dem Fernseher 
verbrachten. Das heisse Wetter 
begünstigte den Verkauf von 

warmen Mahlzeiten leider auch 
nicht. Ich bin überzeugt, dass 
wir unsere Verkäufe im nächsten 
Jahr wieder steigern können.
An dieser Stelle möchte ich 
mich bei allen Helferinnen und 
Helfern für den grossen Ein-
satz bedanken. Es ist toll, dass 
ich auf Euch zählen kann. Es 
ist nicht immer einfach, einen 
Einsatzplan zu gestalten, der 
für sämtliche Helferinnen und 
Helfer passt. Für euer Verständ-
nis möchte ich mich bedanken. 
Ich freue mich schon jetzt auf 
die nächste Chilbi und wünsche 
Euch allen ein erfolgreiches und 
unfallfreies Sportjahr 2020. 
 Ruedi Schönbächler

Jahresbericht Chilbi 2019

Schwierige Chilbi-Voraussetzungen

Bereits zum 12. Mal hat Andrea 
Fuchs zusammen mit ihrem Team 
(Jacqueline Birchler und Heidi 
Kälin) im Januar das Turnjahr für 
die Meitliriege angepackt. In be-
währter Weise wurde auch 2019 
in zwei aufeinanderfolgenden 
Gruppen geturnt. 
Als erster Höhepunkt wurde die 
ganze Schar am Freitagabend, 
25. Jänner, beim Skilift Schna-
bi zusammengetrommelt. Die 
beiden Jüngsten vergnügten 
sich mit Bob und Schlitten im 
Schnee, während alle anderen 
Spass auf der Skipiste hatten. 
Auch dieses Jahr besuchten die 
Leiterinnen einen J+S-Fortbil-
dungskurs in Schwyz, um sich 
betreffs Orientierungslauf (und 
weiteren Disziplinen) Inputs zu 
verschaffen. Nebst den üblichen 
abwechslungsreichen Turnstun-
den wurden für den Jugitag 
speziell Leichtathletik mit Ball-
werfen, Sprints, Hindernislauf 
und mehr geübt. Dieser fand am 
Sonntag, 30. Juni in Steinen bei 
30°C und mehr statt. Dennoch 
schlugen sich die 22 teilneh-
menden Girls wacker und beleg-
ten zwei Podest- und weitere 
gute Plätze. Nachmittags fanden 
wie gewohnt die Mannschafts-
wettkämpfe mit Pendelstafette 
und Ballathlon statt. 

Jahresbericht 2019 Mädchenriege

Viele motivierte Mädchen
Ende Juni konnte auch das Ab-
schiedsbräteln am Vereinsbade-
platz bei bestem Wetter durchge-
führt werden. Sowohl Badespass 
wie auch Verpflegung vom Grill 
mit dem obligaten Kuchen zum 
Abschluss fanden gros sen An-
klang.
Frisch erholt aus den Sommerfe-
rien fanden 30 Mädels den Weg 
in das Turnjahr 2019/20. Das 
eingespielte Team bereitete alle 
auf den Sihlseelauf (Teilnahme 
oder Mithilfe), den Ybriger Jugi-
tag und den normalen Turnab-
lauf vor.
Auch dieses Jahr standen an der 
Chilbi einige Mädchen im KTV-
Zelt im Einsatz. Vom Servieren 
übers Einkassieren bis zum Ab-
räumen klappte alles drei Tage 
lang einwandfrei. Vielen Dank 
den fleissigen Helferinnen. 
Zum ersten Mal wurde 2019 an-
stelle des Klausturnens ein ge-
meinsamer vereinsinterner An-
lass durchgeführt. 
Wir freuen uns auf die zweite 
Hälfte des Turnjahres und be-
danken uns bei all den motivier-
ten Mädchen für die unterhalt-
samen Stunden und das aktive 
Mitmachen und bei den unkom-
plizierten Eltern für das entge-
gengebrachte Vertrauen. 
 Andrea Fuchs

Jahresbericht 2019 Laufträff

Rekordsaison für den Laufträff

Und wieder ein neuer Teilneh-
merrekord, bereits das siebte 
Jahr in Folge. Der alte Bestwert 
vom Vorjahr wurde geradezu pul-
verisiert, nun steht die Messlatte 
des Laufträffs bei einer durch-
schnittlichen Teilnehmerzahl von 
19 pro Lauftraining. 
Es erfreut mich, wie viele Leute 
am Laufträff teilnehmen und un-
sere unkomplizierte und lockere 
Art schätzen. Die Rekordsaison 
nahm schon früh seinen Lauf. 
Bereits beim ersten Training 
wurde die Jahreshöchstwertung 
mit 33 Läufer und Läuferinnen 
erzielt. In diesem Stil ging es 
weiter, denn zu den ersten zwölf 
Trainings erschienen immer min-
destens deren 20. Nur bei zwei 

Laufeinheiten im Oktober mach-
te das Wetter nicht mit, da er-
schienen weniger als zehn zu 
den Regentrainings in der anbre-
chenden Dunkelheit. Zusammen 
konnte ich 590 Trainingsstunden 
bei den 31 Trainings notieren. 
Der Laufträff auf den Mythen 
musste einige Male verschoben 
werden. Klar hätte man es beim 
ersten Anlauf trotz unsicherem 
Wetterbericht versuchen können, 
doch mit einer grossen Gruppe 
ist das Risiko und die Verantwor-
tung höher, als wenn man das 
Unterfangen alleine wagt. Nun 
hoffe ich, dass im nächsten Jahr 
wieder beste Bedingungen herr-
schen werden, so dass wir wieder 
viele des Laufträffs und vom KTV 

auf den Gipfel bewegen können. 
Die Trainings in Euthal, Rothen-
thurm und in der Schwantenau 
waren sehr erfolgreich, ausser-
dem versetzten wir einmal den 
Startort ziemlich spontan nach 
Trachslau, um die Trainings-
strecken zu erweitern. 
Als einziges Nicht-Mittwoch-Trai-
ning ist der Sihlseelauf in der 
Jahresstatistik integriert. 18 
Teilnehmer des Laufträffs starte-
ten am Lauf, auch hier, ein deut-
licher neuer Rekord. 
Am letzten Mittwoch konnte ich 
im Hotel Drei Könige die Jahres-
statistik präsentieren. Erfreulich 
auch, dass einige vom KTV am 
Laufträff teilnehmen. Die Sport-

maschinen Kari Auf Der Maur 
(17mal), Willi Heinrich (14) und 
Stefan Kern (14) waren sehr 
fleissig, oder auch Loan Barbey 
aus der Leichtathletikriege mit 
17 Trainings. 
Der Laufträff steht nun vor einer 
möglicherweise durchwachse-
nen Saison. Unsere Läufer sind 
auch Schauspieler oder singen, 
so dass manche am Welttheater 
teilnehmen werden. Nichts des-
to trotz geniessen wir unsere 
Trainings sicherlich, wie immer 
ohne Druck, nochmals eine neue 
Bestwertung erzielen zu müssen. 
Freude am Laufen bleibt unser 
Ziel dazu eine Prise Geselligkeit.   
  Andreas Walker
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2019 das Jahr, indem Philipp 
Kälins Zeiterfassungsprogramm 
in Rente ging und so durch ein 
jüngeres Modell ersetzt werden 
musste. Datasport, reichlich mit 
Erfahrung geschmückt, trat in 
die grosse Lücke. Doch Erfah-
rung ist auch kostspielig, kön-
nen wir uns das leisten?
Den Schritt musste 2019 defini-
tiv gemacht werden, nachdem 
spätestens 2018 die Altersbe-
schwerden bemerkbar wurden 
und das tolle Programm aus 
zeitlichen Gründen nicht in eine 
Höhenklinik zur Kur gebracht 
werden konnte. 
Die professionelle Betreuung 
und Arbeit von Datasport konn-
ten dann alle spätestens am 
Sihlseelauf feststellen. Auch 
das OK musste der Firma aus 
Gerlafingen vertrauen und sich 
teils überraschen lassen. Doch 
es wurde als sehr positiv wahr-
genommen und nimmt dem OK 
einige Arbeitsschritte ab. 
Natürlich erhofft man sich mit-
telfristig mehr Teilnehmer und 
nicht nur ein strapazierendes 
Budget. Mit rund 550 Finisher 
konnte man recht zufrieden 
sein. Die zusätzliche Werbung 
und Vernetzung von Datasport 
brachte uns mehr erwachsene 
Teilnehmer, fast so viele wie 
im Rekordjahr 2014. Somit wa-
ren leider etwas weniger Kinder 
am Start. Die gewünschten 600 

Teilnehmer konnten so nicht er-
reicht werden. 
Dennoch darf der Sihlseelauf 
mit einem deutlichen finanziel-
len Plus abschliessen, etwas 
überraschend auch für das OK. 
An der Abschlusssitzung konnte 
man sich gegenseitig loben, es 
ist uns auch vieles sehr gut ge-
lungen. Die Rückmeldungen von 
den Läufern und Läuferinnen 
waren sehr positiv, auch dank 
dem Teilnehmergeschenk beste-
hend aus regionalen Produkten. 
Die Zuversicht und Motivation 
des OKs kam mir an der Ab-
schlusssitzung förmlich entge-

Sihlseelaufbericht 2019

550 Finisher und ein positives finanzielles Ergebnis

gen, so dass der nächste Sihlsee-
lauf am 22. August 2020 wieder 
ein erfolgreicher Anlass werden 
kann. Jonas Greter scheidet aus 
geografischen Gründen aus dem 
OK aus. Der zukünftige Material-
wart Willi Heinrich wird das Amt 
übernehmen, mit tatkräftiger 
Unterstützung von Jonas und 
auch Werner Greter.
Bis zum 34. Sihlseelauf sind 
einige Arbeiten bereits gefasst 
worden, auch jetzt wollen wir 
nicht stehenbleiben und weiter 
für das Erscheinungsbild des 
Laufes investieren. 2020 werden 
keine neuen Strecken angebo-
ten, was aber in unseren Hin-
terköpfen bestehen bleibt. Neu 

Mitglieder des KTV Einsiedeln – gut erkennbar am  grünen KTV-Shirt – 
sind auf allen Distanzen anzutreffen.

bietet der Leichtathletikverband 
Schwyz einen Cup an (LVS Cup). 
An einigen Rennen im Kanton 
Schwyz können Jugendliche 
Punkte für die Gesamtwertung 
sammeln. So erhoffen wir uns 
einige zusätzliche Jugendliche 
am Sihlseelauf. 
Nun möchte ich mich herzlich 
beim OK für die Organisation 
bedanken. Sehr schön, dass man 
auf euch zählen kann. Wie auch 
auf alle Helfer des Vereins, den 
Kinder unserer Jugendriegen, 
den Familienangehörigen und 
Freunden. Bitte kommt auch im 
nächsten Jahr, wir benötigen 
eure Helferdienste.   

OKP Andreas WalkerUnsere Mädchen der Mädchenriege als Helfer am Sihlseelauf.
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…sonst fordert er dich. Dieser 
Spruch hat schon etwas Wahres 
in sich. Wir Männerturner tref-
fen uns regelmässig am Diens-
tagabend in der Furrenhalle 
zur wöchentlichen Turnstun-
de. Aufgewärmt mit gymnasti-
schen Übungen gehts über in 
ein intensiveres Training. Ein 
Spiel mit nachfolgenden Deh - 
n ungsübungen runden den sport-
lichen Abend ab. Mit einem gu-
ten Gefühl, vielleicht auch mit 
etwas Muskelschmerzen geht’s zu 
einem gemütlichen Trunk.
Die lose Gemeinschaft der Turn-
veteranen des Kantons Schwyz 
organisierte dieses Jahr eine 
Besichtigung der Messerfabrik 
Victorinox in Ibach. Über 40 
Personen nahmen die Gelegen-
heit wahr, dieses weltweit tätige 
Unternehmen zu besichtigen. Es 
ist eindrücklich, wieviele Messer, 
Scheren, medizinische Geräte 
etc. von den rund 950 Angestell-
ten täglich hergestellt und in alle 
Welt geliefert werden. Für Spezi-
alitäten werden die benötigten 
Maschinen im Werk selber ent-
worfen und hergestellt. Auf die 
Gesundheit der Angestellten wird 
grossen Wert gelegt. Alle zwei 

Jahresbericht 2019 Männerriege

Fordere deinen Körper…
Stunden ruht die Arbeit und alle 
Beschäftigten erholen sich mit 
Turnübungen von der teils ein-
tönigen Arbeit. Dadurch werden 
krankheitsbedingte Absenzen 
weit gehend vermieden. Abge-
schlossen wurde die Besichtigung 
mit einem Zvesper im nahe gele-
genen Restaurant Erlen.
Dieses Jahr können wir zwei Ge-
burtstage vermelden. Sepp Schu-
ler, ältester Tunkamerad konnte 
am 10. Februar 2019 den 90. 
Geburtstag feiern. Regelmässig 
besucht er die Turnstunden. Wir 
gratulieren Dir recht herzlich, 
danken Dir und freuen uns, dass 
Du bei guter Gesundheit noch 
lange bei uns mitturnen kannst. 
Den 80. Geburtstag  feiern konn-
te unser Turnkamerad Edgar 
Schönbächler. Auch er ist ein 
Männerturner, welcher selten 
eine Turnstunde auslässt. Auf ihn 
ist Verlass und das freut uns alle. 
Auch Dir, lieber Edgar, herzliche 
Glückwünsche, gute Gesundheit  
und noch viel  Freuden bei uns 
im Turnen. 
Herzlichen Dank unserem Vortur-
ner Erich für die gute Leitung der 
Turnstunden.
 Karl Auf der Maur

Jahresbericht 2019 Jugendriege Knaben

Das erste Jahr als Jugileiterchef
Das erste Jahr als neuer Jugi-
leiterchef ist bereits vorbei. 
Ich kann dabei auf ein gutes 
und erfreuliches Jahr zurück-
blicken. Die Turnstunden sind 
gut besucht. Bei den jüngeren 
(7 bis 11 Jahre) sind es zirka 
16 Kinder und bei den älteren 
(12 bis 16 Jahre) sind es zirka 
8 Jugendriegler. Diese sind sehr 
motiviert und verpassen nur sel-
ten eine Turnstunde. Das freut 
mich und meine Leiter sehr. Das 
heisst, das Turnen kommt bei 
den Jugendriegler sehr gut an.
Wie jedes Jahr, nahmen wir im 
Juni am Kantonalen Jugitag teil. 
Dieses Jahr fand er in Steinen 
statt. Es war ein sehr erfolgrei-
cher Jugitag für uns. Loan Bar-
bey schaffte es als dritter aufs 
Podest. Mika Lüönd als fünfter 
und Florian Steiner als vier-
ter verpassten das Podest nur 
ganz knapp, durften aber eine 
Auszeichnung mit nach Hause 
nehmen. Im Mannschaftswett-
kampf verpassten wir als vierte 

das Podest ganz knapp. Dabei 
ist zu erwähnen, dass wir beim 
Ballatlon mit 14 Treffern das 
beste Ergebnis in unserer Ka-
tegorie schafften. Dies ist auf 
eine super Teamleistung zurück-
zuführen. Natürlich dürfen alle 
die mitgemacht haben, stolz auf 
ihre Leistungen sein. 
Am Chilbisamstag fand der Ju-
gitag im Ybrig statt. Markus 
und Pascal Zehnder begleiteten 
unsere acht Jugendriegler an 
diesem Tag. Speziell ist die Leis-
tung von Enis Barbey hervorzu-
heben. Er wurde sehr guter, aber 
undankbarer, Vierter. Wiederum 
dürfen alle zufrieden sein, was 
sie geleistet haben. 
Zum Schluss möchte ich mich 
bei meinen Leitern bedanken. 
Ohne ihren Einsatz wäre dies 
gar nicht möglich. Ein speziel-
ler Dank geht an Kusi, der mich 
tatkräftig unterstützt und prak-
tisch immer noch jeden Montag 
das Turnen leitet. Vielen Dank 
dafür. 

Roger Kälin

Im Januar 2019 starteten wir 
mit 17 Kindern in die Turnstunde 
und mit einer neuen MuKi-Leite-
rin. Genny Kälin hat sich bereit 
erklärt das Amt von Sandra Kälin 
zu übernehmen, wofür wir ihr  
sehr dankbar sind. Mit dem neu-
en Jahr startete auch die aktive 
Zeit der Fasnachtsvorbereitung.
Als Engel und Teufel schneider-
ten wir 90 (!) Fasnachtsklei-
der, wovon nur ein kleiner Teil 
noch dem MuKi angehörten. Ein 
Grund, weswegen wir dieses Jahr 
auch nicht als MuKi-Gruppe star-
teten. Die Fasnacht führte uns 
dieses Jahr nach Trachslau, Egg, 
Einsiedeln und ins Willerzell. 
An der Fasnacht wurde dann 
auch der Plan geschmiedet die 
Fasnachtsgruppe komplett vom 
MuKi loszulösen. Somit wird das 

Jahresbericht 2019 MuKi Gross

Wieder mit zwei MuKi-Stunden
MuKi Gross ab 2020 nicht mehr 
an der Fasnacht teilnehmen. 
Am Samstag, 6. April 2019 durf-
ten wir eine Turnhalle voller 
Kinder und Dädi’s zum VaKi-Tur-
nen begrüssen. Nach eineinhalb 
Stunden Spass in der Turnhalle, 
wurden alle zu einem feinen 
Apéro eingeladen – natürlich mit 
Mamis und Geschwister. 
Am 16. April besuchte dann der 
Osterhase das MuKi. 
Ende Juni trafen wir uns zu einer 
schönen ElKi-Reise, welche uns 
diese Jahr mit einer Schatzsuche 
auf den Geissgütsch führte.
Bald darauf nahten die Sommer-
ferien und damit auch die Ab-
schiedsstunde für unsere sechs 
Kindergartenkinder. Da unterdes-
sen neue Kinder hinzugestossen 
waren, hatten wir bereits im al-

ten Jahr Vollbesetzung fürs neue 
Turnjahr. Aufgrund von Anfragen 
für das neue Jahr entschieden 
wir ab Sommer 2019 wieder 
zwei Mukistunden anzubieten. 
Neu auch am Donnerstagmorgen  
von 9.05 bis 10.05 Uhr.
Wir starteten somit nach den 
Sommerferien am Dienstag mit 
12 Kindern (plus 3 Geschwis-
ter) und am Donnerstag mit 10 
Kindern. Da wir keine Kinder 
ausschliessen möchten und sie 
auch gerne beim Basteln mitma-
chen lassen wollen, haben wir 
beschlossen das Geschwisterkin-
der, welche regelmässig mit ins 
MuKi kommen, ebenfalls einen 
Teilnehmerbeitrag zahlen sollen. 
Neu ist ein Kind jährlich CHF 60, 
zwei Kinder CHF 100.

Erstes Highlight im neuen MuKi-
Jahr war das VaKi-Turnen vom 
Samstag, 9. November, sowie die 
Samichlaus- und Weihnachts-
stunde. 
Leider haben wir im MuKi Gross 
ein Nachwuchsproblem. Nein,  
nicht bei den Kindern, sondern 
bei den Leiterinnen.
Nicole Birchler leitet seit dem 
Sommer ohne Kind das MuKi 
und würde gerne ihr Amt wei-
tergeben. Heidi Kälin möchte 
ebenfalls ab Sommer 2020 mit 
dem Leiten aufhören, weswe-
gen wir unter den neuen Mami’s 
dringend nach Leiternachwuchs 
suchen.
Wir freuen uns auf ein spannen-
des und lustiges 2020.

Elin Wanger
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Wieder ist ein Jahr vorbei. Mit 
tollen Turnstunden, welche über 
den Winter immer sehr gut be-
sucht waren, starteten wir in den 
Sommer. Ab Mitte April bis Ende 
Mai bestimmten zwei bis drei wö-

chentliche Trainingsabende für 
das Sportfest das Geschehen und 
dienten zur Vorbereitung darauf. 
Dieser Teil bereitete allen Betei-
ligten viel Spass! Vor allem die 
neuen Disziplinen des 35+ waren 

Jahresbericht 2019 Aktiv- und Damenriege

Sportfest-Vorbereitung und -Teilnahme als Highlight 
ein Erfolg. Sie animieren uns, 
auch 2020 mit hoffentlich zwei 
oder gar mehr Gruppen am Sport-
fest in Zug in dieser Disziplin 
teilzunehmen. Es ist geplant, die 
Übungen auch regelmässig am 
Montagabend in die Turnbetrieb 
einzubauen, da sie einem koordi-
nativ doch einiges abverlangen. 
Im Anschluss an das Sportfest 
konnten wir dank des guten Wet-
ters drei kürzere Biketouren be-
streiten, bevor die Sommerferien 
kamen und wir den Turnbetrieb 
bis Mitte Oktober ruhen liessen. 
In den vergangen Jahren hatten 
wir festgestellt, dass für viele 
Mitglieder mit dem Sihlseelauf, 
der Kilbi und weiteren Anlässen 
im August und September «der 
Bedarf an KTV» gedeckt war. Da-
rum starteten wir die Turnstun-
den am Montagabend erst wieder 
nach den Herbstferien. Wir wer-
den das sicher auch im neuen 
Jahr so beibehalten.
Wir wissen, dass es nicht immer 
einfach ist, sich am Abend nach 
dem Nachtessen zu motivieren, in 
die Halle zu gehen. Vor allem im 

Winter, wenn wir erst um 20.30 
Uhr beginnen können. Leider gibt 
es da nach wie vor keine andere 
Lösung. Es finden jedoch immer 
zwischen 12 bis 15 Sportlerin-
nen und Sportler den Weg in den 
Brüel.
Wir bedanken uns herzlich bei 
allen, die mit uns diese sportli-
chen 90 Minuten teilen und uns 
mit ihrer Begeisterung immer 
wieder darin bestärken, weiter zu 
machen. Ein grosser Dank auch 
an Dani und Mario, welche zu-
sammen mit uns beiden geleitet 
haben. 
Leider steht Mario seit diesem 
Herbst als Leiter nicht mehr zur 
Verfügung. Darum an dieser Stel-
le ein spezieller Dank an dich für 
dein jahrelanges Engagement! 
Wir wünschen dir auf diesem Weg 
gute Erholung und hoffen, dich 
wieder in der Halle anzutreffen, 
wenn deine Gelenke und Sehnen 
wieder geheilt sind.
Wir wünschen allen weiterhin ein 
tolles sportliches gesundes Jahr.

Barbara Kuriger &
Urs Schönbächler

Nach der Fasnacht begannen wir 
mit dem Training für das Sport-
fest, das am Pfingstwochende 
vom 7. bis 9. Juni in Häggen-
schwil statt fand. Das begann mit 
allgemeinem Kraft- und Ausdau-
ertraining, bis hin zu den jeweili-
gen Diszplinen für den Wahlmehr-
kampf. Dieses Jahr nahmen wir 
wieder am 3-teiligen Sektions-
wettkampf teil. Da schaute der 7. 
Platz heraus. Im Wahlmehrkampf 
konnte dieses Jahr Pascal und 
Noel Zehnder, Jose De Dios und 
meine Wenigkeit eine Auszeich-
nungen mit nach Hause nehmen. 
Natürlich konnten auch alle an-
deren mit ihrer Leistung sehr zu-
frieden sein. 

Jahresbericht 2019 «Jungen Aktiven»

Vier Auszeichnungen am Sportfest
Jetzt hoffe ich, leider wie schon 
letztes Jahr, dass einige mehr 
den Weg in die Brüel Turnhalle 
finden. Ich bin der Meinung, dass 
sich jeder die 90 Minuten Zeit 
nehmen kann, um sich sportlich 
zu betätigen. Bestes Beispiel 
dafür ist Fiona Schönbähler. Sie 
kommt jeden Donnerstag von Ba-
sel nach Einsiedeln um ins Turnen 
zu kommen. Vielen Dank dafür. 
Im Frühling beginnt dann wieder 
das intensivere Training für das 
Sportfest vom 5. bis 7. Juni 2020 
in Zug. Ich hoffe, dass dann mög-
lichst viele mit dabei sind, wenn 
das Sportfest für einmal so nah 
ist. 

Roger Kälin

Wir jungen Aktiven hatten den 
Mut und die Motivation den Da-
men-Chilbistand zu übernehmen 
und etwas Frische einzubringen. 
Gemeinsam hatten wir viele Ide-
en. Wir entschieden uns schliess-
lich für das Thema «College Par-
ty». Nach vielen Organisationen 
und Bestellungen brach auch 
schon die Chilbi an. Wir liessen es 
einfach auf uns zu kommen. Die 
Idee mit dem Fleischkäse-Sem-
mel kam bei den Chilbi-Besucher 
sehr gut an. Sie gingen weg, 
wie sprichwörtlich «frische Sem-
meln». Auch die Rückmeldungen, 
die wir bekommen hatten, waren 
für uns sehr hilfreich. Für das, 
das wir den Barbetrieb am Abend 

Chilbi-Bericht 2019 «Jungen Aktiven»

Fleischkäse-Semmel ein Erfolg
zum ersten Mal hatten, war es 
sehr zufriedenstellend. Unser ge-
setztes Ziel haben wir erreicht, es 
kamen verschiedene Altersgrup-
pen bei uns vorbei und das freute 
uns sehr. 
Die Chilbi 2020 wird mit Freude 
wieder organisiert und wir freuen 
uns auf die zahlreichen Gäste in 
unserem Zelt. Wir werden noch 
das Eine oder andere Überdenken 
und Feedbacks berücksichtigen.
Wir bedanken uns herzlich bei 
allen Helfer und Helferinnen für 
den tollen Einsatz, den ihr ge-
leistet habt, ohne Euch wäre es 
nur halb so gut gelaufen.
OK Lisa Maria, Marco, Roger, Jose, 
Ruedi, Joel K., Kilian, Pascal, Joel S.
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Das Interesse der ungefähr noch 
14 Leichtathleten und Leichtath-
letinnen ist nach wie vor da, so 
ist auch die Leichtathletik als 
Freifach an der Stiftsschule ak-
zeptiert. Die Motivation (fast) 
grundsätzlich auf Ballspiele zu 
verzichten und nichts nachzu-

Die vergangene Saison der 
Leichtathleten und Leichtathle-
tinnen war geprägt von vielen 
hervorragenden Resultaten. Dies 
regional, kantonal und sogar na-
tional! Drei lösten auch die Li-
zenz, um weitere Wettkämpfe zu 
bestreiten.
Wie in den letzten Jahren war es 
ein Vergnügen der Leichtathle-
tikgruppe ein Programm zusam-
menzustellen und durchzufüh-
ren, dies bestätigten auch meine 
anderen Helfer Andrea Fuchs, 
Daniel (Cheese) Hensler, sowie 
Kilian Kälin und Pascal Zehnder, 
die bis im Sommer mich tatkräf-
tig unterstützen konnten. Wenn 
Not am Leiter war, stand auch 
Migg Baumann zur Verfügung. 
Nach der Sommerpause sprang 
auch Willi Heinrich mehrmals 
für mich ein, vor allem nach den 
Herbstferien. 

Jahresbericht 2019 Leichtathletik

Tolle Resultate auf kantonaler und nationaler Ebene

rennen anstatt einem Ball ist 
sehr bemerkenswert. Je stren-
ger desto besser ist man fast 
versucht zu sagen. Die «richti-
ge» Leichtathletik findet jedoch 
draussen statt, da konnten wir 
leider etwas zu wenig vom guten 
Wetter profitieren. 
Trotz teilweise etwas Trainings-
mangel traten unsere Leichtath-
leten an Wettkämpfen an. Für 
uns ist die UBS Kids Cup Quali-
fikation in Einsiedeln ein wichti-
ger Wettkampf, in dem auch der 
Swiss Athletics Sprint integriert 
ist. Daneben fungiert auch der 
Kantonale Jugitag, der Jugitag 
im Ybrig, wie auch der Sihlsee-
lauf im Jahresprogramm, ergänzt 
mit weiteren Wettkämpfen, bei 
denen man meist eine Lizenz lö-
sen muss. 
Erfolge kann man einige erwäh-
nen, wie am Jugitag in Steinen. 
Loan Barbey wurde Dritter, Lena 
Baumann Zweite, Ivy Dobler ei-
nige Punkte dahinter Vierte. 
Luna Van Maanen klassierte sich 
ebenfalls auf Rang 2. 
Am Sihlseelauf startete der 
12-jährige Loan Barbey bereits 
über die 14,6 Kilometer und 
beendete diesen in einer Stun-
de und 20 Minuten. Lena Bau-
mann gewann ihre Kategorie, 
Enis Barbey, Enya Ochsner und 
Jonas Lüönd verpassten als je-
weils Vierte teils ultraknapp das 
Podest. Dennoch eine sehr gute 
Leistung von allen. 

Am Kantonalfinale des Swiss Ath-
letics Sprints gewann Ivy Dobler 
(W13) mit 8,69s über 60m ihren 
Vorlauf. Im Finale konnte sie 
sich auf 8,67s steigern und klas-
sierte sich auf dem 5. Platz. Luna 
Van Maanen (W10) schaffte es 
ebenfalls ins Kantonalfinale und 
erreichte den 6. Rang. Ramona 
Aeberhard (W11) wurde gar Kan-
tonalmeisterin, indem sie sich 
im Finale auf 8,71s mit persön-
licher Bestleistung steigerte. Am 
Schweizer Finale in Frauenfeld 
lief es ihr aber nicht mehr so gut.
Nach den sehr guten Leistun-
gen von Lena Baumann über 
die 1000m im letzten Jahr, ver-
suchte sie es in diesem Jahr bei 
Mille Gruyère gleich zu machen. 
Erfreulicherweise schaffte sie es 
in 3:17.06 min ans Schweizer Fi-
nale nach Locarno. Dort konnte 
sie mit 3:07.76 ihre persönliche 
Bestleistung erlaufen und wur-
de in einem engen Rennen sehr 
gute Siebte. 
Mario und Ramona Aeberhard 
starteten zudem bei einigen 
Meetings. Ramona war im Weit-
sprung und im Sprint immer 
ganz vorne dabei oder gewann 
gar eine Disziplin. Mario konn-
te ebenfalls im Weitsprung gute 
Weiten erzielen.
Sehr schön zu sehen, dass eini-
ge Leichtathleten an den Wett-
kämpfen teilnehmen und unse-
ren Verein präsentieren. 
  Andreas Walker

Ramona Aeberhard (links) und Lena Baumann (rechts) mit starkten Leistungen.

Nachdem uns zum Ende des 
Schuljahres einige Kinder sowie 
auch unser treue Leiter Jonas 
verlassen haben, standen die 
Sterne fürs KiTu nicht so gut.
Nach einem Aufruf auf den sozi-
alen Kanälen durch eine Mutter 
durften wir nach den Sommer-
ferien 12 Mädchen und Jungen in 
der Furrenhalle zum neuen KiTu-
jahr willkommen heissen. Eben-
falls durften wir Thomas Büeler, 
ein Vater eines Jungen als Lei-
ter willkommen heissen. Er hat 
sich bereit erklärt, uns im Kitu 
zu unterstützen. Die motivierten 
und fleissigen Turnerinnen und 
Turner treffen sich jeweils am 
Dienstagabend in der Turnhalle 
im Furren und sind gespannt, 
was das Leiterteam für sie vor-
bereitet hat. Mit viel Freude und 
Elan wird geturnt, gelacht und 
auch die persönlichen Grenzen 
getestet und überwunden. Es ist 
für uns Leiter immer wieder eine 

Jahresbericht 2019 KiTu

Ende gut, alles Gut
Bereicherung, wenn man siehte, 
wie man die Kinder im Turnen 
glücklich machen kann.
Die diesjährige Samichlausfeier 
führte uns zusammen mit den 
anderen Riegen an einen gehei-
men Ort, dort bescherte und der 
Chlaus mit einer süssen Überra-
schung.
Während den Sommermonaten 
nutzten wir bei schönem Wetter 
die Gelegenheit unsere Turn-
stunde im Freien abzuhalten.
Das Turnjahr wurden wiederum 
mit dem beliebten KiTu-Reisli 
zum Waldspielgruppenplatz beim 
Frauenkloster beendet.
Ich möchte mich bei den Kindern 
und ganz besonders bei den Lei-
tern Tina Eicher, Thomas Büeler 
und Janis Kälin für ihren tollen 
Einsatz bedanken und wünsche 
allen Frohe Festtage und fürs 
2020 nur das Beste, vor allem 
ein unfallfreies Turnjahr.
 Brigitte Kälin
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Protokoll der 69. Generalversammlung 
 
Freitag, 11. Januar 2019 
 
Hotel Drei Könige 

            

 
 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung und Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der 68. GV vom 12. Januar 2018 
4. Jahresberichte und das GV Protokoll 2018 sind im KTV-News abgedruckt 
5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
7. Budget 
8. Mitgliedermutationen 
9. Anträge: Vorstand, Mitglieder 
10. Wahlen 
11. Tätigkeitsprogramm 
12. Ehrungen 
13. Verschiedenes 
 
 
1.  Begrüssung und Appell 
 
Um 19.20 Uhr begrüsst der Präsident Thomas Rufibach alle Anwesenden im Paracelsus-
Saal des Hotel Drei Könige. Er bittet alle, sich in der Präsenzliste einzutragen, die 
Adressliste zu kontrollieren und evtl. anzupassen. 
Anschliessend wird vom Servicepersonal ein feines Essen serviert. Thomas wünscht 
allen „ä Guetä“. 
Um 20.30 Uhr beginnt die GV. 
Persönlich begrüsst werden: 
Ehrenpräsident: Karl Auf der Maur sen. 
Ehrenmitglieder: Erich Schönbächler sen, Benno Schönbächler, Markus Zehnder, Urs 
Schönbächler, Werner Greter, Daniel Hensler, Karl Auf der Maur jun., 
Gäste: Angela Ruhstaller, Stefan Kern, Jannis Hensler, Litschi Tobias 
 
Entschuldigt haben sich: 
Gäste: Sepp Born von Sport Union Schweiz, Rendel Weber Sport Union Schwyz 
Gründungsmitglied: Louis Schädler 
Ehrenmitglieder: Adeline Welten, Paul Staub, Trudi Freimann, Mario Kümin 
Mitglieder: Petrig Roman, Philipp Kälin, Lisa-Maria Kuriger, Claudia Grätzer, Franz Kälin, 
Adelio Albertin, Pater Benedict, Patrick Bisig, Elin Wanger, Mario Kümin,Erich 
Schönbächler jun., Ruedi Schmid, Nicole Birchler, Belinda Rufibach, Jürg Kalbermatten, 
Roger Kälin, Muriel Schönbächler, Fiona Schönbächler, Genny Kälin, Schuler Sepp, Karl 
Beeler,  
Wir sind 40 Anwesende, Stimmberechtigte 36, Absolutes Mehr 19 
 

Gratulationen konnten entgegennehmen: 
Zur Vermählung:  Philipp und Florence Kälin am 16.02.2018 
Zur Geburt von: Maxim von Philipp und Florence Kälin am 04.04.2018 
 von Matti von Ruedi Schmid und Eszter Sarkadi am 18.07.2018 

von Leano von Andreas Walker und Nicole Bamert am 9.10.2018 
 

Gestorben: am 29.03.2018 nahmen wir mit einer Fahnendelegation bei der 
Trauerfeier von Ernst Baumgartner teil. Wir stehen zum 
Gedenken kurz auf. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Heidi Kälin-Bisig und Hanspeter Marty werden als Stimmenzähler vorgeschlagen und mit 
Applaus gewählt. 

 
3. Protokoll der 68. GV vom 12.01.2018 
 
Das Protokoll wurde von der Aktuarin Luzia Rufibach geschrieben und mit der Einladung 
verschickt. Das Protokoll wird einstimmig angenommen und von Thomas verdankt. 
 

 
4. Jahresberichte 
 
Mit der Einladung wurden ebenfalls die Jahresberichte verschickt. Thomas richtet den 
Dank an alle Berichtverfasser und fragt, ob noch etwas anzufügen sei. Da dies nicht der 
Fall ist, werden alle Berichte mit Beifall genehmigt. Thomas bedankt sich bei Heidi für die 
Gestaltung des KTV News sowie das Verschicken der GV-Einladung. 

 
5. Jahresrechnung, Revisorenbericht 
 
Die Kassier Jacqueline Birchler erläutert die aufgelisteten Zahlen welche auf dem 
Beamer gezeigt werden. Die Rechnung per 31.12.2018 schliesst mit Einnahmen von Fr. 
28'737.- und Ausgaben von Fr. 26'003.-. Was eine Vermögenszunahme von Fr. 2'734.- 
macht. Das Vereinsvermögen beträgt somit am 31.12.2018 Fr. 58'635.42. 
 
Die Revisoren Claudia Grätzer und Roger Staub haben die Rechnung geprüft. Roger 
befindet die Rechnung als einwandfrei und korrekt geführt. Alles ist sauber und 
übersichtlich geführt und belegt. Gleichzeitig wird auch die Rechnung vom Sihlseelauf als 
korrekt und sauber geführt erwähnt. Die Anwesenden werden gebeten die Rechnungen 
zu genehmigen und der Kassier Décharge zu erteilen. Diese wird einstimmig und mit 
anschliessendem Applaus erteilt. Thomas bedankt sich bei Jacqueline für die gute Arbeit. 
6. Festsetzung des Mitgliederbeitrages 

 
Der Vorstand macht den Vorschlag die Beiträge 2019 beizubehalten. 
 
Vereinsbeiträge 2018: 
Damen, Frauen, Männer und Aktive  60.- 
Junioren/Innen  40.- 
MuKi / KiTu / Jugi  40.- 
Passive  30.- 
Gönner frei  

Beiträge Verband: 
 
Sport Union Schwyz 5.- 
Sport Union Schweiz 22.- 
Zeitschrift Turnen und Sport 10.- 
 
Die Beiträge werden einstimmig angenommen 
 
7. Budget 2017  
 
Jacqueline Birchler zeigt uns das Budget für 2019. Die geplanten Einnahmen sind Fr. 
19’350.-, im Gegensatz zu den Ausgaben von Fr. 28’500.-. Dies resultiert einen Verlust 
von Fr. 9’150-. Die Chilbi wird mit den Ausgaben etwas höher ausfallen, da ein neues 
Chilbikonzept beim Frauenzelt in Betrieb genommen wird. 
Das Budget 2019 wird einstimmig angenommen. 
 
Jacqueline hat das Amt des Kassiers 6 Jahre geführt und sich nun entschieden dieses 
Amt weiter zu geben. Thomas bedankt sich bei Jacqueline für ihre sehr gute und 
engagierte Arbeit im Vorstand und wünscht ihr für die weitere Zukunft alles Gute. Er 
wünscht ihr weiterhin viel Freude im Turnen und am weiteren Vereinsleben. Jacqueline 
wird mit einem Präsent verabschiedet. 

 
8. Mitgliedermutationen 

 
Folgende Mitglieder haben sich entschlossen unseren Verein zu verlassen: 
 
Erika Kälin, Claudia Grätzer, Iris Lüönd Damenriege 
Ruth Meier Frauenriege 
Stefan Lüönd, Samuel Bettschart Aktivriege 
Oswin Willi Männerriege 
Benedict Arpagaus Präses 
 
Unser Präses, Pater Benedict Arpagaus hat sich aus zeitlichen Gründen entschlossen 
den Verein zu verlassen. Nach kurzer Diskussion stehen 2 Vorschläge bereit. Der 
Vorstand wird mit dem Kloster (Pater Basil) das Gespräch suchen und anfragen ob ein 
anderer Pfarrer zur Verfügung stehen könnte. Sowie, wird der Vorstand zusammen mit 
Rendel Weber (Präsidentin SU Schwyz) schauen, ob die Statuten evtl. angepasst und 
geändert werden sollen. Das Amt des Präses bleibt somit Vakant. An der nächsten GV 
wird wieder informiert. 
 
Wir verzeichnen folgende Neueintritte: 
 
Elin Wanger, Genny Kälin, Angela Ruhstaller Damenriege 
Stefan Kern, Willi Heinrich, Jannis Hensler, Tobisa Litschi Aktivriege 
 
Die Neumitglieder werden im KTV herzlich willkommen geheissen und erhalten ein 
kleines Willkommenspräsent.  
  
 
 
 

Anzahl aktive Mitglieder: Bestand 2018  Bestand 2019  
 
Damen, Frauen 31 (-1) 30 
Aktive 42 (+1) 43 
Männer 18 (-1) 17 
 
Total 91  90 
 
9. Anträge 
 
Es liegen keine Anträge aus dem Vorstand vor. Es sind auch keine Anträge beim 
Vorstand eingegangen. 
 
10. Wahlen 
 
Vorstand 
 
Gesetzt sind: 
 
Techn. Leiterin Barbara Kuriger 2018-2020 
Aktuarin Luzia Rufibach 2018-2020 
Materialwart Jonas Greter 2018-2020 
 
Zu wählen sind: 
 
Präsident Thomas Rufibach 2019-2021  
Presse, KTV News Heidi Kälin 2019-2021 
Kassier Sandra Kälin 2019-2021 
Präses Vakant 2019-2021 
 
Alle zu wählenden Vorstandsmitglieder werden einstimmig gewählt. Sandra Kälin 
übernimmt neu das Resort Kassier und wird mit Applaus und einem Präsent im Vorstand 
willkommen geheissen. 
 
 
1. Revisor Roger Staub nicht im Vorstand 
2. Revisor Jürg Kalbermatten nicht im Vorstand 
 
Jürg Kalbermatten wird einstimmig zum 2. Revisor gewählt und verdankt. 
 
Technische Leitung 
Aktivriege Urs Schönbächler 
Damenriege Barbara Kuriger 
Männerriege Erich Schönbächler sen. 
Junge Aktive Roger Kälin 
Jugi Knaben Roger Kälin 
Jugi Mädchen Andrea Fuchs 
Leichtathletik Andreas Walker 
MuKi Riege Gross Elin Wanger 
KiTu Riege Brigitte Kälin / Tina Eicher 
Laufträff Andreas Walker 
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Weitere Àmtli 
OKP Sihlseelauf Andreas Walker 
Internet / IT Phillipp Kälin 
Kilbichef Aktive Ruedi Schönbächler 
Kilbichef Jugend Lisa-Maria Kuriger 
Fähnrich Joel Schönbächler 
J & S Coach Jonas Greter 
Bademeister Franz Kälin 
 
Das Amt des Fähnrichs wird nun von Joel Schönbächler nach kurzer einstimmiger 
Annahme offiziell ausgeführt. Joel wird für seine Arbeit verdankt. 
 
Auch alle weiteren Personen mit leitendem Amt werden mit Applaus verdankt und 
bestätigt. 

 
11. Tätigkeitsprogramm 
 
Die genauen Daten der internen Anlässe können dem KTV News entnommen werden. 
Die genauen Infos zu den Anlässen werden jeweils mit der Einladung zum Anlass 
verschickt. 
 
Gute Ideen für Anlässe sind jederzeit willkommen und können dem Vorstand gemeldet 
werden. 
 
Interne Anlässe 
 Gemäss Jahresprogramm 
 
Weitere wichtige Daten 
 Wintersporttage  Beckenried 26./27.01.2019 
 Jugileitertreffen / Präsidentenkonferenz Biberbrugg 18.02.019 
 DV Sport Union Schwyz  Einsiedeln 22.03.2019 
 DV Sport Union Schweiz  Ufhausen 07.04.2019
 Sportfest  Häggenschwil 7.-9.06.2019 
 Jugitag  Steinen 30.06.2019 
 Sihlseelauf  Einsiedeln 17.08.2019 
 Kilibi  Einsiedeln 25.-27.08.2019 
 
12. Ehrungen 
 
Dieses Jahr haben wir 2 Jubilare. Es sind dies: 
30 Jahre KTV Roger Staub, Roman Petrig 
 
 
4 Mitglieder feiern dieses Jahr einen runden Geburtstag. Es sind dies: 
90 Jahre Sepp Schuler 
80 Jahre Edgar Schönbächler 
50 Jahre Markus Zender 
30 Jahre José De Dios 
 
Thomas gratuliert allen Jubilaren und überreicht jedem ein kleines Präsent. 
 

Jahresmeisterschaft: 
 
Benno Schönbächler liest die Rangverkündigung der Jahresmeisterschaft vor: 
Damen: 1. Rang Jacqueline Birchler 2. Rang Barbara Kuriger 
 3. Rang Madlen Reichlin 
Männer: 1. Rang Werner Greter 2. Rang Erich Schönbächler 
 3. Rang Schuler Sepp 
Aktive: 1. Rang Toni Kälin 2. Rang Thomas Rufibach 
 3. Rang Roger Kälin 
 
Jahresmeisterin im 2018 ist Jacqueline Birchler. Ihr wird gratuliert und der verdiente 
Gutschein überreicht. 
 
Er wird dieses Jahr 48 Jahre alt. Ist seit 32 Jahren im Verein von denen er 26 Jahre 
Jugileiter, 8 Jahre Kassier und 4 Jahre Präsident war. Thomas ehrt Toni Kälin zum 
neuen Ehrenmitglied, überreicht ihm eine Ehrenurkunde und ein Präsent. 
 
Thomas übergibt Markus Zehnder für seine 30 Jahre Jugileiter ein Präsent und bedankt 
sich bei ihm für seinen unermüdlichen Einsatz. 

 
13. Verschiedenes 
 
Herbstwanderung Es wurde gewünscht wieder einmal eine KTV Wanderung 
durchzuführen. Jürg Kälin hat sich zu Verfügung gestellt diese zu organisieren und stellt 
2 mögliche 2-Tages-Wanderungen vor. Das Durchführdatum wird das Wochenende vom 
14.+15. September 2019. Nach kurzer Information mit ein paar Bildern und 
Schilderungen wird die Route zur Kröntenhütte gewählt. Die Wanderung ist 
ausschliesslich für Vereinsmitglieder (ohne Familien). Die Informationen werden so bald 
wie möglich versandt um sich bis 16. Februar bei Jürg anmelden zu können. 
 
Sihlseelauf Andreas Walker macht auf die neue Zeitlesung aufmerksam, welche ab 
diesem Jahr beim Sihlseelauf gebraucht wird. Er dankt dem Sihlseelauf OK für die 
geleistete Arbeit und hofft auch dieses Jahr wieder auf alle Helfer. Darauf angesprochen, 
ob es evtl. auch mal einen Halbmarathon am Sihlseelauf geben wird, meint Andreas, falls 
das ideale Gelände dafür gefunden wird, wäre es eine Option. Nur auf den Asphalt und 
dem See entlang müssen einfach noch mehr Helfer aufgeboten werden. Andreas 
begrüsst auch alle Neumitglieder und erwähnt, dass es auch dieses Jahr wieder einen 
Abend zusammen mit dem Laufträff hinauf auf den Mythen geben werde. 
Thomas erwähnt noch, dass die Raiffeisenbank für die nächsten 2 Jahre einen neuen 
Vertrag für den Sihlseelauf gemacht hat. Für die nächsten 2 Jahre wird der Lauf mit je Fr. 
1'000.- unterstützt. 
Jeder kann bei Andreas neue Werbeunterlagen anfordern um neue Inserenten oder 
Sponsoren anwerben zu können. 
 
Chilbi Kilian Kälin stellt uns kurz die Idee von den Jungen Aktiven für den ehemaligen 
Frauenchilbistand vor. Die Idee ist, das Zelt im American Partystyle einzurichten und 
dekorieren. Es werden neu, Fleischkäsebrötli verkauft. Tagsüber hat es wie immer 
Tische und Bänke und wird mit möglichst vielen Jugi Mädchen und Frauen betrieben. 
Abends sollen Tische weggeräumt werden. Mit Drinks und DJ wird auf Barbetrieb 
umgestellt. Das Personal und Zeitmanagement werden jetzt ausgearbeitet. Im Budget 
sind Fr. 2'000.- eingerechnet für die Neuanschaffungen, Deko usw. 

Jubiläum Mit einer kurzen Abstimmung ist klar, dass wir im Jahre 2025 das 75. KTV 
Jubiläum feiern werden.  
 
Badeplatz Roblosen Thomas findet, man sollte im Frühling die rechte Seite beim See 
roden damit man wieder etwas von der Landschaft und dem See sieht. Der Baum, 
welcher schief in der Wiese steht ist ein Risiko und wird evtl. von alleine umzukippen 
oder aber wir werden ihn selber fällen. Die Bodenplatten im See sind immer sehr 
glitschig und stellen eine Unfallgefahr dar. Thomas klärt beim Etzelwerk ab, inwieweit wir 
selbst roden dürfen und ob es eine Möglichkeit für einem Holzsteg gibt. Dazu bräuchte 
es wahrscheinlich eine Baubewilligung und man müsste sich über dessen Haftung 
bewusst sein.  
 
Nachbestellung Trainer Im KTV Chat wird darauf aufmerksam gemacht, dass es eine 
Nachbestellung für T-Shirts und Trainer geben wird. Für die Neumitglieder gelten 
dieselben Konditionen wie im letzten Jahr. Der Verein übernimmt Fr. 40.- für das T-Shirt 
und Fr. 20.- für die Jacke. 
 
Wortmeldungen 
- Jürg Kälin dankt Kusi für seine langjährige Tätigkeit als Jugileiter und findet er 

könnte an der DV ebenfalls geehrt werden. 
- Dani (Cheese) gratuliert Toni zum Ehrenmitglied und bedankt sich bei Thomas für 

seine gute Arbeit. 
 

Um 22.25h ist die 68. GV beendet. Thomas wünscht im Namen des Vorstands Allen 
sportliche Höhepunkte und gute Gesundheit. 
 
Die nächste GV findet am 17. Januar 2020 im Hotel Drei Könige statt. 
 
Es gibt noch Fruchtsalat und Kaffee. Kilian und Marco führen 2 runden Lotto durch. 
Einsiedeln,24.01.2019 Aktuar Luzia Rufibach 

KTV
Einsiedeln

Künftig werden die Jahresberichte auf der  
Internetseite www.ktv-einsiedeln.ch publiziert.
Der Versand des KTV-News wird ab 2020 eingestellt.


